

Maintenant la parole revient de droit à nos deux chers *Télémaques*, qui ont toujours le mot à dire et savent le dire avec une désinvolture charmante :

AIMABLE MENTOR,

Au lieu d'un quart-d'heure, ce sont trois bons quarts-d'heure de réflexion que les trois petites questions nous ont bel et bien procurés. Il y a plus, nous nous proposons d'y revenir encore dans nos moments de loisirs. Voici toujours le résultat de nos premières recherches :

1o. Que faites-vous, chaque jour, pour devenir meilleurs ? Etre plus fidèle aujourd'hui qu'hier à bien répondre aux amicales avances de ce charmant compagnon, "à la voix mâle et énergique mais tendre", qui a nom "le devoir" et dont tu nous parles dans la jolie histoire que tu as bien voulu nous transcrire — c'est là, croyons-nous, un excellent moyen de devenir meilleur. Ce moyen, nous en servons-nous toujours ? Pardonne à notre modestie de ne répondre *ni oui ni non*.

2o. Une tache à notre habit, mais c'est peu de chose et du reste c'est bien vite enlevé. Mais le péché, surtout le péché grave, cette lèpre qui souille et flétrit "la belle rose dont les trois Personnes Divines aiment à respirer le parfum" Oh ! Espérons, Mentor, que toujours nous rougirons mille fois plus de cette "tache hideuse" que d'une "tache à notre habit", après tout assez insignifiante — A ce propos, permets aux frères aînés de rappeler à leurs Benjamins ces beaux vers, tombés d'une plume qui, hélas ! n'a pas toujours parlé ce noble langage ; ils disent si bien ce qu'est pour le jeune âge "la tache du péché" :

Le cœur de l'homme vierge est un vase profond,
Lorsque la première eau, qu'on y verse, est impure,
La mer y passerait, sans laver la souillure,
Car l'abîme est immense et la "tache" est au fond.

(ALF. DE MUSSET).

3o. On est toujours prompt à faire des reproches à son voisin, pour se les adresser à soi-même on a moins de vivacité ; c'est si facile de voir la paille dans l'œil de son frère. Après examen, écoute notre aveu ; nous aimons à tout savoir et nous ne souffrons guères les gens trop curieux. Et toi Mentor, n'aurais-tu pas à frapper un peu ta poitrine à ce sujet ? Tu parais vouloir connaître plus d'un secret, par contre tu l'enveloppes souvent dans le mystère. Pardon, nous allions oublier que "Mentor ne peut se tromper". Heureux Mentor !